

Liebe Schülerinnen und Schüler, liebe Eltern und Lehrkräfte, sehr geehrte Damen und Herren,

es ist mir eine große Freude, Sie zur diesjährigen Berufsorientierungsmesse „AUSBILDUNG49“ herzlich willkommen zu heißen. Diese Messe hat sich als unverzichtbarer Bestandteil der beruflichen Orientierung in unserer Region etabliert und bietet eine herausragende Plattform für junge Menschen, um ihre berufliche Zukunft aktiv zu gestalten.

Am 16. und 17. Mai 2025 wird die Halle Gartlage erneut zum zentralen Treffpunkt für Ausbildungsinteressierte, Unternehmen und Bildungseinrichtungen. Mit mehr als 150 Ausstellern, die ihre Ausbildungsberufe persönlich vorstellen, erhalten die Besucherinnen und Besucher praxisnahe Einblicke in verschiedene Berufsfelder und wertvolle Informationen aus erster Hand. Dieses breite Angebot macht „AUSBILDUNG49“ zu einem echten Gewinn für alle, die sich mit dem wichtigen Thema Berufsorientierung beschäftigen.

Unsere Region ist eine starke Wirtschaftsregion. Hier gibt es viele Unternehmen, die Marktführer sind, aber auch viele junge, aufstrebende Firmen. Für diese ist die Nachwuchsgewinnung elementar, um auch weiterhin Erfolg zu haben. Davon profitiert wiederum die gesamte Region. Die Messe ist aber nicht nur ein Gewinn für Unternehmen, sondern auch für die jungen Leute, da sie hier einen sehr guten Überblick über verschiedene Ausbildungsberufe erhalten. Zudem lernen sie womöglich Berufe kennen, von deren Existenz sie bisher noch nichts wussten und die ihnen nun ganz neue Perspektiven eröffnen.

Besonders erfreulich ist, dass die Messe mit ihrer klaren Ausrichtung auf die Region Osnabrück eine zielgerichtete Antwort auf den Fachkräftebedarf vor Ort liefert. Sie bringt Unternehmen und potenzielle Auszubildende direkt zusammen und leistet damit einen bedeutenden Beitrag zur Nachwuchsgewinnung. So ist „AUSBILDUNG49“ nicht nur eine Informationsveranstaltung, sondern auch eine Zukunftswerkstatt für unsere Region, für die ich gerne die Schirmherrschaft übernehme.

Ich danke allen Organisatoren, Ausstellern und Unterstützern, die dieses wertvolle Format ermöglichen, und wünsche allen Besucherinnen und Besuchern spannende Gespräche, neue Erkenntnisse und vor allem viel Erfolg bei der Wahl des passenden Berufswegs.

Herzliche Grüße

Ihre

Anna Kebschull  
Landrätin Landkreis Osnabrück



Osnabrück, im Mai 2025